



**CONSEJO MONETARIO  
CENTROAMERICANO**  
Secretaría Ejecutiva

**60**  
AÑOS

**10 de abril del 2024**

## **COMUNICADO DE PRENSA**

### **Pronóstico de inflación de corto plazo a partir de un modelo por artículos (MIPA)**

La Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (SECMCA) organizó un seminario virtual donde se presentó “Pronóstico de inflación de corto plazo a partir de un modelo por artículos (MIPA)” por parte Nerys Ramírez y Jesús Sánchez, funcionarios del Banco Central de la República Dominicana (BCRD). En este evento participaron funcionarios de los bancos centrales y otros organismos de recolección de estadísticas de países miembros de la región de Centroamérica y la República Dominicana (CARD).

Durante este evento se presentó un esquema del ciclo de pronósticos del BCRD, donde se resaltó la importancia de los análisis de coyuntura y cómo las proyecciones del MIPA funcionan como insumos para modelos de mediano plazo. Los expositores presentaron los detalles de este modelo, caracterizado por el uso de proyecciones de cada artículo que compone la canasta del índice de precios al consumidor que luego son agregados utilizando la respectiva ponderación en la canasta.

Esta estrategia de proyección de corto plazo ha mostrado diferentes ventajas, destacándose la facilidad de comunicación de resultados, flexibilidad de los modelos en incorporar cambios estructurales en las series de precios de los artículos, y mayor precisión en los pronósticos (comparado con otras estrategias agregadas).

El MIPA es una estrategia relativamente sencilla, con la capacidad de anticipar adecuadamente los cambios de tendencia de la inflación, mejorando la información para la toma de decisiones. Esta herramienta permite realizar una evaluación continua de los modelos por artículos y permite incorporar análisis de escenarios afectando grupos o artículos individuales.

La SECMCA, en miras de fomentar la cooperación entre los bancos centrales miembros y otras instancias institucionales, coordina actividades que promueven el intercambio de experiencias y contribuye al proceso de integración de la región.